

# DEMOCRACIA

## SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.</p>	<p>NÚMERO ATRASADO <b>25 CÉNTIMOS</b></p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre : : : : : 1'50 „</p>
--	---	--

### OBRA DE CULTURA

El ciclo de conferencias que ha dado el Centro Federal tendrá digno remate hoy á las tres media de la tarde, que su tribuna se verá honrada con la persona del eminente dramaturgo **D. IGNACIO IGLESIAS**, quien disertará sobre el tema:

## LA POESÍA DEL POBLE

La personalidad del esclarecido poeta catalán creemos que nos dispensa de remarcar al pueblo el deber que tiene de asistir á esta conferencia.

En París se ha constituido la *Asociación Emilio Zola*. En el Comité organizador figuran eminencias del profesorado, de la literatura y la filosofía. El fin que persigue la naciente asociación es difundir la verdad y la justicia, encarnadas en las obras del glorioso escritor, y erigir en la capital de Francia un monumento á la memoria del varón insigne que asombró al mundo como trabajador infatigable del pensamiento, y terminó su prodigiosa labor de artista con un alto é inmortal ejemplo de ciudadanía.

A continuación transcribimos el llamamiento que el Comité organizador dirige á todas las personas de buena voluntad y gustos hacemos público que en esta villa está en formación una de las delegaciones que permiten los estatutos de la *Asociación Emilio Zola*; compatriotas devotos de aquel coloso intelectual que en Villanueva secundarán el homenaje universal que se le prepara.

¡JUSTICIA Y VERDAD!

## LA ASOCIACIÓN EMILIO ZOLA

### Llamamiento

Hace un año que la Verdad, largo tiempo en marcha, entró victoriosa en el Pantheon con la aureola del héroe. Los que fundan hoy la Asociación Emilio Zola, nos esconden la bandera después de la victoria. Pero ellos saben también que toda victoria pone en

peligro tan sólo á los vencedores, y por eso ellos quieren recordar á sus amigos y á ellos mismos la obligación de permanecer sobre las armas para la defensa de su ideal, que entonces triunfó por encima de todo.

Nuestros adversarios han aprendido de nosotros, en su derrota, que la idea sola es la que todo lo puede, y siguen nuestra escuela para combatirnos por la idea. Nosotros asistimos á una campaña sistemática, donde se emplea contra nosotros nuestros antiguos procedimientos de combate, reuniones, folletos, periódicos, para acreditar este ingenio sofisma que no se asegurarán los derechos del pueblo más que inmolando la democracia.

La desgracia de nuestros plagiarios es que en el duelo sus ideas no valen lo que las nuestras y que ellos mismos lo han reconocido recurriendo á los solos argumentos que asestan sin réplica: los golpes de martillo sobre las estatuas.

A nosotros, pues, nos parece indispensable agrupar á todos los militantes del pensamiento libre para mantener intactos los grandes principios de Humanidad, Verdad y Justicia que partiendo de Francia han dado la vuelta al globo entre las aclamaciones del extranjero: "La literatura de Voltaire, de Rousseau, de Diderot, de Condorcet —escribe Carducci, el gran poeta de la Italia contemporánea—, tú que has liberado al género humano y revolucionado el mundo, ¡miserable el que te reniega, desgraciado quien no te reconoce!"

Republicanos, nosotros no somos los hom-

bres de ningún partido, los partidos pasan ó se degradan, las ideas quedan con toda su pureza. Escritores y artistas, no nos reclaméis ninguna escuela; las obras fuertes sobreviven á sus autores. Al poner nuestra Asociación bajo la invocación gloriosa de Emilio Zola, hemos renovado en el corazón lo memoria del gran escritor épico descendiente de la raza revolucionaria, como unánime tributo de nuestra admiración. Los fieles adeptos de sus primeras doctrinas son aquella poderosa voluntad y valiente sinceridad testimonio de una época de obcecación: él tuvo la visión exacta.

Los idealistas son por nosotros admirados lo mismo al principio que al final de su carrera, todo lo presente no le satisface y profetiza la cita mejor de todo el esplendor de su lirismo. Pero nosotros recordamos los unos y los otros que es una hora trágica de su vida quien marca el pasaje entre estas dos visiones del mundo, todos nosotros reivindicamos al ciudadano que engendró al artista en su plenitud, todos nosotros celebramos al héroe que afrontó solo innombrable atentado contra la verdad y quien vació la copa del sacrificio á la gloria de la justicia. Hace un año nosotros cumplimos el deber en el Pantheon en la velada de honor alrededor del gran muerto.

Nosotros montamos hoy la guardia alrededor de la idea viviente.

Este es el espíritu que nosotros os pedimos de adhesión á la Asociación Emilio Zola.

### El Comité

El Comité director ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidente: Luis Havet, profesor del Colegio de Francia.

Vicepresidentes: Teodoro Duret, literato; Alfredo Bruneau, compositor.

Secretario general: Paul-Hyacinte Loyson, literato.

Tesorero: Luciano Hauser, industrial.

Miembros: Andrés Antoine, director del Odeón; J. B. Baille, industrial; Enrique Bauer, literato; Paul Brulat, literato; Marcel Batilliat, literato; Clement Janin, publicista; Fernando Desmoulin, pintor-grabador; Mauricio Dreyfrous, literato; Enrique Dutar, industrial; Jacques Emile-Zole, estudiante;